



mata pelajaran PAI di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya dilaksanakan selama 4 jam/minggu.<sup>1</sup>

Jika dibandingkan dengan sekolah pada umumnya maka Pendidikan Agama Islam (PAI) di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya merupakan bentuk pendidikan yang inovatif. Dari segi durasi waktu pembelajaran sudah sangat berbeda dengan sekolah pada umumnya. PAI di sekolah umum biasa hanya dilaksanakan selama 2 jam/minggu.

Adapun dalam proses pembelajarannya di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya Pendidikan Agama Islam dalam konteks *Knowledge* dilaksanakan dengan melalui strategi pembelajaran Contextual Teaching Learning (CTL) dengan pendekatan tematik.<sup>2</sup>

Contextual Teaching Learning (CTL) adalah suatu strategi pembelajaran yang menekankan kepada proses keterlibat siswa secara penuh untuk dapat menemukan materi yang dipelajari dan menghubungkannya dengan situasi kehidupan nyata sehingga mendorong siswa untuk dapat menerapkannya dalam kehidupan mereka. Dari konsep tersebut ada tiga hal yang harus dipahami. *Pertama*, CTL menekankan kepada proses keterlibatan siswa untuk menemukan materi artinya proses belajar berorientasi pada proses pengalaman secara langsung. *Kedua*, CTL mendorong agar siswa dapat menemukan hubungan antara materi yang dipelajari dengan situasi kehidupan nyata. *Ketiga* CTL mendorong siswa untuk dapat menerapkannya dalam kehidupan, artinya siswa bukan hanya

---

<sup>1</sup> Sumber : wawancara kepala sekolah, bapak Totok, tanggal 12 juni 2012.

<sup>2</sup> Sumber : wawancara kepala sekolah, bapak Totok, tanggal 12 juni 2012.







Pendidikan Agama Islam sangat memadai. Perangkat komputer multimedia dalam pembelajaran adalah salah satu fasilitas yang ada di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya, sehingga guru sangat dituntut untuk dapat menggunakan media pembelajaran di setiap kegiatan belajar mengajar. Proses perencanaan pembelajaran selalu diawali dengan perumusan tujuan instruksi khusus sebagai pengembangan dari tujuan instruksional umum. Usaha untuk menunjang pencapaian tujuan pembelajaran dibantu oleh penggunaan alat bantu pembelajaran yang tepat dan sesuai karakteristik komponen penggunaannya.<sup>8</sup> Dalam materi pembelajaran yang bersifat *knowledge* guru dapat memvisualisasikan media TV, DVD, Soundsystem, laptop dan sebagainya yang telah tersedia di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya.<sup>9</sup>

- b. *Kecakapan dan Keahlian Guru-guru* di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya merupakan pendukung utama dalam mengaplikasikan pembelajaran khususnya pelajaran Pendidikan Agama Islam. Guru pengajar yang ada di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya adalah guru profesional, berwawasan luas dan berkompeten di dunia pendidikan. Semua tenaga pengajar di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya berlatar belakang pendidikan S1 serta ada beberapa yang berlatar belakang

---

<sup>8</sup> Rudi Susilana, Cepi Riyana. *Media Pembelajaran Hakikat, Pengembangan, Pemanfaatan, dan Penilaian*. (Bandung: CV Wacana Prima, 2007). hlm. 4.

<sup>9</sup> Sumber : observasi di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya.

S2 dan semua pengajar disana diberi kebebasan dan kesempatan untuk mengembangkan pembelajarannya dengan membuat keanekaragaman densitas (media) dan strategi yang akan disampaikan kepada peserta didik.<sup>10</sup> Perkembangan mental peserta didik di sekolah, antara lain: meliputi kemampuan untuk bekerja secara abstraksi menuju konseptual. Implikasinya pada pembelajaran, harus memberikan pengalaman yang bervariasi dengan metode yang efektif dan bervariasi. Pembelajaran harus memperhatikan minat dan kemampuan peserta didik.<sup>11</sup> Iklim kerja yang kondusif, kompetisi yang sehat, juga motivasi dari kepala sekolah sehingga dapat melahirkan guru-guru yang berprestasi. Setiap guru harus selalu kreatif dan inovatif dalam mengemas pembelajarannya sehingga kegiatan pembelajaran dapat terlaksanakan dengan baik dan sempurna.

- c. *Kecakapan dan Keahlian Kepala Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya* juga menjadi salah satu pendukung dalam mengembangkan strategi pembelajaran Pendidikan Agama Islam di Sekolah Kreatif SMP Muhammadiyah 18 Surabaya. Beliau adalah Kepala Sekolah yang mempunyai jiwa pemimpin yang cerdas dan inovatif, dengan kecakapan, keahlian, kesabaran, dan keihlasan.<sup>12</sup>

---

<sup>10</sup> Sumber : wawancara kepala Sekolah, bapak Totok, tanggal 12 Juni 2012.

<sup>11</sup> Mulyasa, *Menjadi Guru Profesional Menciptakan Pembelajaran Kreatif dan Menyenangkan*, (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2005). hlm. 107.

<sup>12</sup> Sumber : wawancara guru PAI, bapak Hasbiyallah, tanggal 12 juni 2012.

